

TPE-PME, voici comment soumissionner en ligne !

La soumission électronique à la commande publique gagne du terrain. Sur les 6 premiers mois de l'année en cours, plus de 7.000 entreprises y ont eu recours, soit une hausse de 3,5% par rapport à la même période un an plus tôt. Comment procéder ? La 5e matinale, organisée hier par la Confédération générale des entreprises du Maroc, en partenariat avec Barid Al-Maghrib, avait pour objectif d'expliquer les démarches à suivre. Détails

Soumissionner en ligne à un appel d'offres permet de faire des économies. «Elles sont de l'ordre de 2.000 DH par rapport à la démarche classique. Ce qui permet à une TPE de déposer sa candidature à plus de marchés publics», estime Zakaria Fahim, président de la Commission TPE, PME, GE-PME et Auto-entrepreneur de la CGEM. Fahim intervenait, hier, lors de la cinquième matinale, organisée par la Confédération générale des entreprises du Maroc, en partenariat avec Barid Al-Maghrib, sur le thème «La soumission électronique à la commande publique».

Comment soumissionner alors en ligne ? Deux grandes étapes s'imposent. Obtenir son certificat électronique auprès de Poste Maroc, puis s'inscrire sur le site des marchés publics de la Trésorerie générale du Royaume.

Mais cette démarche, bien que dématérialisée, nécessite d'abord de se déplacer dans une agence Poste Maroc afin de déposer son dossier de demande de certificat électronique. «Ces clés permettent d'accéder à la plateforme de marchés publics. Elles sont l'identité de l'entreprise dans le monde digital. Pour les accorder, nous devons vérifier l'identité réelle de celui qui la demande. C'est pourquoi, il faut s'adresser à l'une de nos 2.500 agences à travers le Maroc», a expliqué Fouad Zaidi, directeur de la Poste digitale chez Barid Al-Maghrib. Coût de cette pièce d'identité virtuelle ? : comptez 1.200 DH pour une durée de 2 ans ! «Un montant largement inférieur à ceux pratiqués à l'international», assure Zaidi.

Une fois le sésame en poche, l'entreprise peut commencer à soumissionner aux marchés publics. Le site mis en place à cet effet est accessible à l'adresse www.marchéspublics.gov.ma. «Et il est gratuit pour réduire au maximum les frais supportés par les entreprises. C'est le choix irréversible du Trésorier



La 5^e matinale sur la soumission en ligne à la commande publique s'est tenue hier à la CGEM.

général du Royaume», insiste Abdellatif Jari, chef du service de la dématérialisation de la commande publique à la TGR.

La plateforme est jugée simple et intuitive. «En moins de 2 minutes, vous pouvez déposer votre demande de soumission, si vous maîtrisez les prérequis techniques», assure Jari. Le site internet respecte les derniers standards internationaux : pas plus de 3 secondes de traitement pour les transactions qui se font sur le portail des marchés publics pour plus de 97% des cas, un taux de disponibilité aligné aux standards internationaux, un système de backup, un système de gestion des désastres avec des redondances à Rabat, Tanger et une troisième ville bientôt. Des guides multimédias sont également disponibles. Cette plateforme a l'air d'intéresser les entreprises. Sur les 6 premiers mois de l'année en cours, plus de 7.000 entreprises ont soumissionné à travers le site internet, soit une croissance de 3,5% sur un an. «On envisage de dépasser les 15.000 soumissions pour l'ensemble de l'année», annonce Jari.

En 2016, année de lancement de la plateforme, seulement 200 soumissions en ligne avaient été enregistrées, contre 2.076 en 2017 et 6.993 en 2018. ■

Abdelhafid Marzak

Plus de 15.000 soumissions en ligne sont attendues pour l'ensemble de l'année en cours.